



## Protokoll der 1. Quartalsversammlung 2025 der LSG Schäferstuhl e.V. vom 07.02.2025

### 1) Eröffnung und Begrüßung

Der 1. Vorsitzende Peter Reider eröffnet die 1. Quartalsversammlung 2025 im Clubheim der LSG um 19:04 Uhr und begrüßt die anwesenden Mitglieder des Vereins. Es sind 14 Mitglieder und 5 Vorstandsmitglieder anwesend.

### 2) ASK 21

Die Arbeiten an der ASK 21 sind so gut wie abgeschlossen. Der Rumpf, des aus Grambeker Heide gekauften Flugzeuges, und unsere vorhandenen Tragflächen wurden zu einem Flugzeug vereint und angepasst. Damit steht uns für die kommende Flugsaison wieder ein Schulflugzeug zur Verfügung.

Vielen Dank an Frank Musmann für seinen Einsatz bei der Akquise des Flugzeuges sowie für das Verkaufen der überschüssigen Komponenten. Unser Schulflugzeug konnte dadurch recht kostengünstig ersetzt werden, sodass wir keinen Kredit dafür aufnehmen mussten.

Matthias Hoffmann gibt einen Überblick über die Finanzen:

Kauf ASK 21 + Anhänger	- 35.000,00 €
Verkauf unseres Anhängers	+ 13.375,00 €
Verkauf alter Rumpf + Hauben	+ 4.000,00 €
Betrag in Bruchkasse	<u>+ 13.000,00 €</u>
	- <b>4.625,00 €</b>

Mit der erhobenen Umlage Ende letzten Jahres konnten wir das Minus kompensieren. Die Tragfläche des Fliegers aus Grambeker Heide wurde bis dato noch nicht verkauft. Es gab zwar ein konkretes Angebot, jedoch waren die Konditionen der Übergabe nachteilig für uns.

Alles in Allem sind wir hier mit einem blauen Auge davongekommen. Um nicht wieder in so eine Situation zu kommen, werden wir die ASK 21 ab dieser Saison Vollkasko versichern. Matthias erörtert das Für und Wider einer Vollkasko mit Rechenbeispielen. Ob es sich lohnt eine Versicherung abzuschließen, kann man natürlich vorher nicht wissen. Der Vorstand hat sich für die sicherere Variante einer Versicherung entschieden.

### **3) Flugplatzgelände und Gebäude**

Günther Paland gibt ein Überblick über abgeschlossene und noch zu erledigende Aufgaben.

Abgeschlossen ist die Abdichtung der Tankstellenfläche und auch die Tür zur alten Werkstatt wurde ersetzt. Vielen Dank an Michael Belke, der sich der Werkstatttür angenommen hat. Er hat eine neue bestellt, sie eingebaut und zu unser aller Freude auch noch gespendet.

Bis Ende Februar haben wir noch Zeit Pflanzen und Sträucher zurückzuschneiden. Maurice Schwoy ist hier der Ansprechpartner, der sich auch schon mit den Pflanzen rund um das Clubheim befasst hat. Die Sträucher am unteren Ende der Landebahn müssen auf jeden Fall noch bis Ende des Monats zurückgeschnitten werden. Matthias Isermeyer kümmert sich mit Helfern um den Grünschnitt am Tower.

Verschoben werden musste bisher die Reparatur der Oberlichter in der Grunau-Halle. Günther hofft, dass wir das aber in diesem Jahr noch erledigen können.

Nach längerem Hin und Her konnten nun endlich die ersten drei Haubenblitzer beschafft werden. Frank Musmann kümmert sich um den Einbau in die ASK 21, in den Astir und in die ASW 19. Der Vorstand hat dazu Zuschüsse beantragt und hat bereits vom Ortsrat Süd 700 € für die Beschaffung erhalten. Wir planen in Zukunft alle Segelflugzeuge mit den Haubenblitzern auszustatten.

Wir haben kürzlich die Neuberechnung der Grundsteuer für unser Flugplatzgelände (23 ha) erhalten. Der zu leistende Betrag steigt von bisher pro Jahr 1.221 € auf 4.790 € (ein Plus von 3.569 €). Matthias Hoffmann hat hierzu einen Einspruch formuliert, der an die Stadt und das Finanzamt gesendet wird. Der Flugplatz befindet sich bekannterweise in einem Landschaftsschutzgebiet und wir hoffen, dass wir den Betrag mit guten Argumenten noch reduzieren können.

Die Listen für den Clubheimdienst und die Abwesenheitsliste für den Dienstplan hängen im Clubheim aus. Bitte tragt euch bis zum 20.03. ein, sodass unser Clubheim in der Saison wieder durchgehend besetzt ist. Günther weist darauf hin, dass der Clubheimdienst auch gut allein geschafft werden kann und nicht zwingend zu zweit erledigt werden muss. Dies würde auch die Abdeckung mit Diensten über das Jahr verbessern.

### **4) Werkstattarbeiten**

Bernd Dittrich berichtet über den Stand die den Luftfahrzeugen.

Bei der ASK 21 sind die Querkraftbolzen gesetzt, die Ruder sind vermessen, der Wägebereich ist fertig und die Beschriftung wurde komplett installiert. Der Prüfer wird sich in Kürze den Flieger anschauen, sodass die ASK 21 bald wieder einsatzbereit sein wird. Das Kennzeichen wird weiterhin D-8888 sein.

Die ASW 28 und der Astir sind fertig.

Die Flächen der ASH 25 sind fertig und der Rumpf ist zurzeit noch in der Werkstatt. Ebenso ist die ASW 19 noch in der Werkstatt.

Lars Czernek kümmert sich mit Helfern wieder um die Remo.

Bommel bedankt sich besonders bei den Jugendlichen für den Einsatz bei der Werkstattarbeit. Diese haben super mitgezogen und sind mit dafür verantwortlich, dass die Arbeiten an den Flugzeugen zu diesem Zeitpunkt im Jahr schon soweit fortgeschritten sind.

## **5) Termine**

### **21.03.2025: Werkstattparty**

mit Live Musik von unserer Flugplatzband „Stuhl&TheGang“. Anmeldungen bitte bis 16.03.

### **28.03.2025: Jahreshauptversammlung des Luftsportverbands Niedersachsen**

### **04.04.2025, 18 Uhr: Jahreshauptversammlung der LSG Schäferstuhl**

### **05.04.2025, 10 Uhr: Sicherheitsbriefing (Pflicht für alle aktiven Piloten)**

### **02.05.2025, 19 Uhr: 2. Quartalsversammlung**

## **6) Verschiedenes**

### Ordnung in der Werkstatt

Jan-Thorsten Ruge ruft die Mitglieder dazu auf darauf zu achten nach der Beendigung von Arbeiten die Werkzeuge wieder an den vorgesehenen Platz zurückzubringen. Häufig ist man länger mit der Suche nach Werkzeugen beschäftigt als mit der Arbeit selbst.

### Schäferstuhl-Bier

Maurice hat auf dem Schäferstuhl Bier gebraut und stiftet einen Teil des Ergebnisses dem Verein. Das Bier kann ab sofort im Kühlhaus aus dem Fass gezapft werden und die Einnahmen daraus kommen komplett dem Verein zu Gute. Also probiert es mal aus! Vielen Dank Maurice!

### Segelflug-AG

Lars Czernek berichtet, dass sich 3 Schüler für die Segelflug-AG angemeldet haben. Er wird am Sonntag eine Informationsveranstaltung mit den 3 Interessenten und den Eltern abhalten.

### Osterfeuer

Lars und Carsten bieten an die Organisation des diesjährigen Osterfeuers inklusive Essen zu übernehmen. Die Versammlung nimmt das Angebot gerne an.

### Vereinskleidung

Für die kommende Saison besteht die Möglichkeit, Vereinskleidung zu bestellen.

Bei dem Hersteller „Tee Jays“ haben wir qualitativ hochwertige T-Shirts, Poloshirts und Hoodies ausgewählt, diese werden bei der Werbeagentur Primema bedruckt.

Die Grundfarbe der Artikel ist „Powder Grey“, es ist ein Rückendruck und ein Druck auf dem linken Ärmel vorgesehen.

Die Kosten belaufen sich auf 32 €/T-Shirt, 46 €/Poloshirt und 69 €/Hoodie. Je nach abgenommener Menge wird es wohl noch etwas günstiger werden.

Bitte tragt eure verbindliche Bestellung in die Liste im Clubheim bis zum 28.02.25 ein oder bestellt bei Matze via E-Mail oder WhatsApp. Es ist auch ein Musterexemplar vorhanden, wenn ihr es euch vorher noch einmal anschauen möchtet.

Peter Reider schließt die Versammlung um 19:43 Uhr.